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令和６年度 第５回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第８期 第３回） 

 

開 催 日 時  令和 6年 9月 2日（月）・午前 9時 30分～11時 10分 

開 催 場 所  幸学習館 第 1教室         

出 席 委 員   柴田 樋口 須﨑 天野 西村 伊藤 長原 跡部 竹内 大根田 菊池 

（敬称略）   

欠 席 委 員  1 名 

地域学校コーディネーター 山田（敬称略） 

事 務 局    成田 米崎 吉田 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資 料 

１ 令和 6 年度第 4 回幸学習館運営協議会議事録案  

２ チラシ 

 

 

１ 会長あいさつ 

 

 

２ 事務局報告 

○生涯学習推進センター主催事業 

  ・かわせみ祭について（再報告と来年度について） 

    公開教室 

  22 団体。366 人が参加。 

★ロバの音楽座       参加者数  ６６人 

★作品展示 参加団体 １０ 来場者数 ３５４人 

★舞台発表 参加団体 ２３ 参加者数 ３５０人 

★公開教室 参加団体 ２２ 参加者数 ３６６人 

                  合計 １１３６人参加 

   ご協力ありがとうございました。 

 

・ロバの音楽座について 

  ６月 15 日に実施した。来年度も開催したい旨伝えたところ、謝礼額が今までの額では難

しいとのこと。かわせみ祭のオープニングとして実施していた長年の経緯もあり、来年度も

実施するということで先方にお願いした。３月に実施するコンサートについて考えることが
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出てくる。ご意見あれば頂きたい。なければ、来年度も実施する。 

 

・利用者懇談会及びかわせみ祭反省会の開催について 9/7（土）10：00～ 

  ロビーにご意見箱を置いたら、利用者懇談会にまつわるご意見を３件、おまつり反省会に

まつわるご意見を１件いただいた。 

 

○地域学校協働本部事業について 

・若葉台小 道徳授業、放課後子ども教室 

・9 中 特別活動で、農園で活動 

・青少健の活動について 

・夏祭りについて       など 

 

 

３  議 事 

（１）「令和６年度第４回運営協議会議事録」の確認 

 

 （２）地域学習館運営協議会代表者連絡会について（報告）7/23（火） 

    当館で司会進行した。 

    本来、代表者連絡会は地域課題の共有をした中で、地域資源を生かしていくような形をと

れないか情報をいただきながら検討していくのが主である。だが、今回は、7/12 の生涯学習

審議会で説明を受けた、生涯学習推進センターが教育委員会から市長部局に移るという話が

主になった。そのときの意見としては「市長の説明では『学校教育が大変だから、教育委員

会を学校教育に集中するために、生涯学習は市長部局に移管』のようなイメージを持った」

「市長部局へ移管されると、市長が変わるたびに学習館の運営等について方向性が大きく変

更になる可能性があり、どうなのか」「学社一体を推進した結果、校長や学校コーディネー

ター等の連携が生まれ、地域で子どもを育てようという雰囲気になってきたところで、切り

離す方向に進んでいるような感じになるというのは、どうなんだろうか」などの意見があっ

た。教育部から外れるということになると、条例改正をしないといけないので、最終的には

議会が通るかどうかという話になる、という話をさせていただいた。現在議会をおこなわれ

ている最中なので、そちらで最終的にどうなるか話をしている最中なのではないか。 

8/29 の生涯審で、前年度の進捗状況を出した後にその件について話し合いをした。その中

で、市長から生涯審として出した文書に対して「重く受け止めている」ということで、「30

日の議会でそのことで話し合いをする」ということになっていて、たぶん慎重に取り扱いし

ていただけるような状況にあると思う。9 月末くらいに委員会がある。今のところ、話し合

い中。どういう形になるかはまだはっきり出ていない。 

（補足）7/12 の生涯審での説明を受けて生涯審の方から教育部の方に「市長部局への移管

についてはどうなんだろう」という意見を出させていただき、教育委員会とも検討し市長に

報告させていただいた。市長も教育委員会に「市長部局に移管することについて意見をくだ

さい」と伝えていた。こういうものを踏まえて教育委員会の方で市長部局の方に答えを出し
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ている中で判断を市長がしている。 

スケジュール的にはこの議会でこの話については一定の結論出さないと計画とかいろい

ろ作成に支障をきたすので、次の地運協で一定のお答えができるのではないかと思う。 

 

（３）事業について 

 ・子どもおやつ作り教室について（報告） 

7/27、8/10、8/24（土）9：00～12：00 

アンケートの「今日はどうして来たの？」という質問に「楽しそうだから」｢料理をした

いから｣というほかに「家の人に言われたから」という答えが多かったのが特徴的。 

  ３回目に講師から「自分たちで食事を作る大切さ」について語っていただいた。管理栄

養士について学ぶいい機会になった。 

  今まで、作ったものが残ってしまったときに持ち帰っていたが、確認したところ、課と

して持ち帰りは禁止している。今後、周知徹底する。来年度以降、その旨明記する。 

・ベビーマッサージ＆産後のママ体操 

  10/3、10/10、10/17（木）10：00～11：30 

   今年５月実施に向けて募集したが、２組しか集まらず中止し、10 月に延期した。色々

見直して、回数を６回から３回に変更するとともに、利便性等を考え、会場を若葉会館か

ら当館に変更した。見守り保育については、ボランティアの方にも２人来てもらう。 

・気分はゴスペルクワイア ～クリスマスキャロルを楽しみましょう～ 

  11/30、12/7、12/21（土）10：00～12：00 

   講師は市民リーダー。市で講座を実施すると人気があって人が集まっていただける。 

・正月飾り（わら細工）12/11（水）10：00～12：00 

立川でとれたわらを用いる。 

 ・かわせみカフェについて  12/14(土) 

   今回、チラシ案を配布した。裏面には学習館の案内図をのせる。どのようなイベント

をするかまとめたチラシ。何かご意見あれば 10 月 7 日までに学習館に連絡を。広報に

記事が載るのは 11 月 10 日号の予定。 

   毎年「世代間交流」をテーマにしているが、今年のサブテーマは「音楽を通しての交

流」。手作りのコーナーについては、100 名分材料を用意するが、当日来た方が一気に集

まらないよう分散するように声をかける。楽器作りについては、（材料として）空き缶を

使うかどうか検討中。 

 ・防災講座について  

   平成 28 年から 10 年近く、12 月の最初の日曜日に実施していたが、当館は 12 月の講

座が重なるため、1 月 11 日（土）に実施することにした。「在宅避難と共助」をテーマ

におこなう。広報 12 月 10 日号に記事を掲載予定。次回にでもチラシをお示しできれば

と思う。 
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４ 各委員より報告  

  ・かわせみカフェのポスターについて 

  ・他館で実施する講座について 

・市民推進委員の講座について 

  ・児童館の状況について 

    台風で桜の木が倒れた。けが人はいなかった。 

  ・児童館のイベントについて 

    プラレール、ドッジボール大会など 

  ・「ベース 298」３周年について 

  ・幸町青少健の夏祭りおよびそれに伴う見回りについて 

・市総合防災訓練について 

サークル「防災教育ラボ」（立川災害ボランティアネットから協力依頼）、幸６丁目自治会

が参加 

・夏に幸学習館で実施した講座について 

   銅人形が語る立川の街の記憶 7/20（土） 

   子どもおやつ作り教室 7/27、8/10、8/24（土） 

夏休み子ども向け気象講座 7/31、8/7（水） 

  ・台風の影響、熱中症警戒アラートへの対応 

  ・委員の体調等 

  ・若葉町青少健 理事会、見守り      など 

 

 

５ その他 

・砂川学習館・地域コミュニティ機能複合施設について 

   砂川学習館を使えない方が当館を利用しているので皆さんにも情報共有しようと思う。基礎

に不具合があって工事が止まっている。8/7，10 実施の説明会の中で令和 7 年８月に完成予定

になりそうだという話があった。また、議会の質問の中で 12 月開館を目指すという話があっ

た。細かい内容は砂川学習館まで。 

 

 

・次回の開催日：10 月 7 日（月）9：30～11：00 幸学習館第１教室 


